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Matrículas da primeira 
chamada das Fatecs vão até 

quarta-feira, dia 24

Defesa Civil de Itapira 
recebe Kit Operação 

Chuvas de Verão de órgão 
Estadual

Vereadores de Amparo 
recebem diretoria do 

Consórcio Cemmil para 
esclarecimentos

Guardas Municipais de 
Holambra se capacitam para 

reforçar segurança com Curso 
Tático de Moto Patrulhamento 

Forças de 
segurança 
de Mogi 
Guaçu 

realizam 
ação 

conjunta em 
combate ao 

crime 

Prefeitura 
de Artur 
Nogueira 

libera 
carnês do 

IPTU 2024 
de forma 

online

Prefeitura 
de Mogi 

Mirim vai 
realizar obra 
antienchente 

na Santa 
Cruz Prefeitura de 

Pedreira está 
realizando a 

ação ‘Operação 
Limpeza’ para 
melhorias nos 

bairros

Inscrições 
para o 

Sisu são 
realizadas 
no período 

entre 
segunda-

feira (22) e 
quinta-feira 

(25)

Tribunal de contas classifica gestão de Jaguariúna 
eficiente e entre as melhores do Estado

A Prefeitura de Ja-
guariúna integra um 
seleto grupo de muni-
cípios paulistas que têm 
gestões efetivamente 
eficientes, segundo a 
fiscalização do Tribunal 
de Contas do Estado 
de São Paulo (TCE-
-SP). Em 2023, a cidade 
melhorou sua nota no 
Índice de Efetividade 
da Gestão Municipal 
(IEG-M) do TCE-SP, 
passando de C+ (em 
fase de adequação) para 
B (efetiva). Apenas 52 
dos 644 municípios do 
Estado (8%) consegui-
ram receber essa nota, a 
melhor obtida, uma vez 
que nenhum municí-
pio conseguiu as notas 
B+ (muito efetiva) e 
A (altamente efetiva). 
Outras 223 cidades ob-
tiveram nota C+ e 369 
foram avaliadas com 
nota C (baixo nível de 
adequação).
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O período de envio da documentação para as matrículas da primeira cha-
mada do Vestibular das Faculdades de Tecnologia do Estado (Fatecs) come-
çou nesta segunda (22) e vai até a quarta-feira (24). O upload dos arquivos 
deve ser feito no Sistema Remoto de Matrículas indicado na convocação. O 
resultado da análise dos documentos apresentados ficará disponível a partir 
das 15 horas, do dia 25.

As Fatecs disponibilizam computador com acesso à internet para que a ma-
trícula seja realizada. Perderá o direito à vaga quem não fizer o requerimento 
na data determinada ou deixar de apresentar os documentos exigidos. É de 
responsabilidade do candidato realizar o upload de todos os documentos no 
sistema de matrícula online, dentro do prazo estabelecido no cronograma. 

Nesta quinta-feira, 
19 de janeiro, forças 
de segurança de Mogi 
Guaçu realizaram ope-
ração conjunta de ave-
riguação em 17 estabe-
lecimentos comerciais 
que vendem e conser-
tam motocicletas na 
cidade. A ação foi exe-
cutada pela Guarda 
Civil Municipal (GCM) 
juntamente com a Po-
lícia Civil e a Polícia 
Militar (PM).

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira informa 
que a versão on-line 
dos carnês do IPTU 
2024 já está disponí-
vel para impressão. O 
acesso pode ser feito 
pelo site oficial da 
Prefeitura:

https://arturno-
gueiramun.presco-
ninformatica.com.
br/segundaViaIPTU.
jsf?faces--redirect-
true. A via física do 
carnê será entregue 
pelos Correios, no 
endereço de entrega 
cadastrado, a partir 
do dia 1º de fevereiro.

O prefeito Paulo 
Silva assinou na ma-
nhã desta sexta-feira 
(19), a ordem de servi-
ço que autoriza o iní-
cio das obras de com-
bate a enchente no 
bairro da Santa Cruz, 
com a implantação 
de galeria de águas 
pluviais e o conse-
quente recapeamento 
asfáltico das vias. Os 
serviços serão reali-
zados pela empresa 
Constel Construtora 
e Pavimentação, num 
investimento de R$ 
557.783,44. 

A Defesa Civil de Itapira recebeu um impor-
tante reforço da Defesa Civil do Estado de São 
Paulo para enfrentar os desafios da temporada de 
chuvas. Um kit operacional composto por diversos 
equipamentos foi entregue para fortalecer as ações 
preventivas e de resposta do município diante de 
situações adversas.

Com o interesse do município de Amparo em 
aderir ao Consórcio Intermunicipal Cemmil para 
o Desenvolvimento Sustentável, uma reunião foi 
realizada na tarde de 17 de janeiro, na Câmara 
Municipal. Na presença do prefeito Carlos Alberto 
Martins e do superintendente do Cemmil, Ivair 
Biazotto, foram esclarecidas dúvidas e apresenta-
dos os serviços que são prestados pelo consórcio.

As Secretarias Muni-
cipais de Saúde, Serviços 
Urbanos, Meio Ambien-
te, Obras e Vias Públicas, 
Turismo e Mobilidade 
Urbana de Pedreira, aten-
dendo determinação do 
Prefeito Fábio Polidoro

Os membros da Guarda Civil Municipal (GCM) de 
Holambra estão investindo em sua capacitação para 
oferecer um serviço de segurança ainda mais eficiente 
à comunidade local. Iniciando o VIII Curso Tático 
de Moto Patrulhamento na cidade de Campinas, os 
Guardas Municipais da equipe de Grupo de Apoio 
com Motocicletas (GAM) estão embarcando em um 
treinamento intensivo de 11 dias. 
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ARTIGOS

O mundo civilizado 
está angustiado com 
as mudanças climáti-
cas provocadoras de 
eventos extremos. O 
Brasil, que poderia tirar 
vantagens de voltar a 
ser a promissora po-
tência verde, em lugar 
de ocupar a miserável 
colocação de “Pária Am-
biental”, é muito lento 
ao responder aos an-
seios do mercado e dos 
investidores.

Acena-se com os 
títulos verdes para a 
Amazônia, os “green 
bonds” que atrairiam os 
trilhões à espera de uma 
sinalização que garanta 
segurança jurídica. O 
BID poderia ser um ins-
trumento de ações con-
cretas. Mas tudo é muito 
lento no Parlamento 
mais interessado em 
usufruir das benesses do 
Executivo e fazer o jogo 
das ameaças. Avanços e 
recuos. E sempre, quem 
perde, é o povo.

A esperança é a ini-
ciativa privada. Esta 

sobreviveu à sanha arre-
cadatória de um Estado 
perdulário, que cresce 
embora não tenha con-
dições de se sustentar. 
Boa notícia é a criação 
da primeira Bolsa de 
Crédito de Carbono do 
país, a B4. Ela permite a 
negociação dos créditos 
referentes aos certifica-
dos emitidos para uma 
empresa que reduziu 
a sua emissão de gases 
do efeito estufa como 
um ativo financeiro 
por meio da tecnologia 
blockchain. Ela agru-
pa informações que se 
conectam por meio de 
criptografia. Isso dá se-
gurança às transações 
financeiras. 

A B4 tem de atuar 
como facilitador para as 
empresas que querem 
compensar a quantida-
de de carbono emitida 
em suas operações e 
impulsionar a transição 
energética. O projeto 
foca a regeneração dos 
recursos naturais, tão 
devastados nos últimos 

anos. Essa Bolsa de cré-
ditos de carbono pode 
movimentar doze bi-
lhões de reais no primei-
ro ano. Mas a demanda 
potencial é muitas vezes 
superior.

Quem quiser se ca-
dastrar pode utilizar 
a plataforma https://
b4capital, preencher in-
formações similares às 
solicitadas pelo banco e 
criar uma conta. Depois 
pode comprar créditos 
de carbono após trans-
ferir a quantia para a 
conta. As empresas que 
se interessarem estarão, 
na verdade, fornecendo 
um atestado de que se 
preocupam com o am-
biente e não estão na 
lista dos exterminadores 
do futuro. Que funcione 
e prospere!

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIREGIS-
TRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINO-
VE e Secretário-Geral da 
ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS.

 O ano que se iniciou 
parece ser, de fato, mar-
cado por forte perspectiva 
de reconstrução em todos 
os âmbitos do Estado 
Brasileiro, o que inclui 
necessariamente o Poder 
Judiciário, que é enca-
beçado pelo Supremo 
Tribunal Federal.

Muitas expectativas e 
prognósticos surgem da 
nova composição do Pre-
tório Excelso com a posse 
do Ministro Flávio Dino. 
Além disso, temas polê-
micos e aguardados serão 
pautados ao longo dos 
meses desse ano de 2024, 
mas como a recentíssima 
história (do ano passado) 
nos mostrou com os posi-
cionamentos do Ministro 
Zanin, teremos de espe-
rar para ver como serão 
seus desfechos.

Sabemos que a poli-
tização do Supremo Tri-
bunal Federal é inimiga 
da subsunção fundamen-
tada, mas ainda assim é 
temerário arriscar alinha-
mento de voto a partir 
da origem da indicação 
dos ministros (com ex-
ceção do Ministro Nunes 
Marques). Isso porque, 
mesmo com alinhamen-
tos políticos, a formação 
e o saber jurídico dos mi-
nistros, lá no fundo e em 
algumas ocasiões, ainda 
persistem.

Já em fevereiro, foi 
pautado pelo Presidente 
do Supremo Tribunal Fe-
deral, o Ministro Roberto 
Barroso, temas variados 
de altíssima relevância ju-
rídica e enorme impactos 
político e econômico.

Para se ter uma ideia, 
um dos temas pautados 
para fevereiro é o Recur-
so Extraordinário (RE) 
1276977, que analisa os 
embargos de declaração 
oposto pelo INSS contra 
a decisão que admitiu a 
aplicação da “revisão da 
vida toda” para aposen-
tadorias e benefícios de 
quem contribuía para 
a previdência antes de 
29/11/1999. O impacto 
econômico que tal de-
cisão possa vir a ter no 
orçamento dos próximos 
anos é significativo.

Outro julgamento 

pautado para fevereiro 
com enorme potencial de 
impacto político e tam-
bém econômico, são dos 
julgamentos das Argui-
ções de descumprimento 
de preceito fundamen-
tal (ADPF´s), números 
743. 746,760 e 857, além 
das Ações Diretas de In-
constitucionalidade por 
Omissão (ADO´s) núme-
ros 54 e 63, que cobram a 
necessidade de um plano 
governamental para o 
combate ao desmata-
mento na Amazônia e de 
prevenção de queimadas 
na floresta e no Pantanal.

Fechando, na minha 
opinião, os três temas 
mais relevantes da pauta 
de fevereiro, há o julga-
mento das Ações Diretas 
de Inconstitucionalidade 
(ADI´s) números 2943, 
3309 e 3318, que inda-
gam se a Constituição 
Federal admite atribuir 
ao Ministério Público 
poderes de investigação 
criminal e, ainda, se a 
aplicação das normas da 
Lei Orgânica do Minis-
tério Público da União 
aos Ministérios Públicos 
dos Estados ofende a 
autonomia dos estados e 
do Distrito Federal. Esses 
julgamentos podem, ou 
não, modificar a forma 
como o Ministério Públi-
co atua no sistema penal 
acusatório brasileiro.

Além desses outros 
julgamentos de fevereiro 
também devem impactar 
a agenda pública do ano 
de 2024, tais como: (1)O 
Regime de casamento de 
idosos pautado já para a 
primeira sessão, o minis-
tro pautou a continuidade 
do julgamento do Recur-
so Extraordinário com 
Agravo (ARE) 1309642 
que discute a validade da 
regra que impõe o regime 
de separação de bens no 
casamento de pessoas 
maiores de 70 anos: (2) 
O Recurso Extraordi-
nário (RE) de número 
859376 que discute se, 
em nome da liberdade 
religiosa, pode-se afas-
tar obrigação imposta 
quanto a re quisitos para 
fotografia em documen-
to de identificação civil 

de não usar adereços, 
como bonés e óculos, por 
exemplo, que dificultem a 
identificação da pessoa; 
além de dois recursos 
que tratam da validade 
de provas em processo 
criminal segundo a forma 
na qual foram obtidas: (3) 
No Agravo em Recurso 
Extraordinário (ARE) 
959620, está em discus-
são a licitude das provas 
obtidas mediante a re-
vista íntima de visitantes 
que ingressam em esta-
belecimento prisional, 
sob o argumento de que 
há violação aos princípios 
da dignidade da pessoa 
humana e da proteção à 
intimidade, à honra e à 
imagem do cidadão. Por 
fim, em discussão seme-
lhante, (4) no Agravo em 
Recurso Extraordinário 
(ARE) número 1042075, 
o tema é a validade de 
prova obtida por meio 
de perícia em aparelho 
celular encontrado no 
local do crime e a even-
tual violação do sigilo das 
comunicações no acesso 
à agenda telefônica e ao 
registro de chamadas 
sem autorização policial. 
Ambos poderiam impac-
tar de forma modificativa 
a jurisprudência penal 
consolidada no Superior 
Tribunal de Justiça (STJ).

Enfim, haja vista a 
pauta de fevereiro, este 
ano promete discussões 
jurídicas acaloradas e im-
pactantes nos domínios 
do Estado Brasileiro, mas 
com desfechos imprevisí-
veis, do ponto de vista da 
técnica jurídica, levando 
em consideração o con-
texto político brasileiro. 
Talvez cartomantes e pes-
soas sensitivas possam 
ter mais sucesso do que 
esse jurista materialista 
que lhes escreve, em pre-
ver o que se deve esperar 
– além de tormentas - do 
Poder Judiciário esse 
ano.

Jonathan Hernandes 
Marcantonio

Doutor em Direito

Advogado em São 
Paulo

A nova era da tecno-
logia automotiva tam-
bém está mudando a 
vida dos condomínios 
residenciais no Brasil. 
E o Poder Judiciário 
virou palco de decisões 
sobre a necessidade ou 
não da instalação de 
tomadas elétricas nas 
garagens para morado-
res que estão optando 
pela compra de carros 
elétricos.

Importante que a 
demanda judicial cres-
cente é reflexo do au-
mento exponencial da 
venda de automóveis 
elétricos no Brasil. Se-
gundo a Associação 
Brasileira do Veícu-
lo Elétrico, houve um 
crescimento de 91% em 
2023 da aquisição de 
carros elétricos no país, 
em comparação ao ano 
de 2022. A estimativa é 
que esse número cresça 
ainda mais em 20

E essa transforma-
ção do mercado au-
tomotivo começou a 
desaguar nos tribunais. 
Um dos temas mais 
debatidos, atualmen-
te, é sobre a obrigação 
ou não do condomínio 
em instalar a tomada 
elétrica em vagas de 
garagem.

Vale observar que 
diversos empreendi-
mentos já entregam 
com a tomada elétri-
ca para utilização de 
seus moradores. No 
entanto, há um proble-

ma quanto aos prédios 
mais antigos, em que 
não existe esse tipo de 
infraestrutura.

Com isso, diversos 
moradores estão in-
gressando com ação 
judicial para que os 
condomínios sejam 
obrigados a instalar a 
tomada elétrica.

Contudo, por se tra-
tar de um tema novo, 
não há um entendi-
mento pacificado pelos 
nossos tribunais, de 
modo em que esta obri-
gação do condomínio 
ainda gera um debate 
altamente interpreta-
tivo, ficando a critério 
do entendimento indi-
vidual de cada juiz.

A título de exemplo, 
em São Paulo, um con-
domínio ingressou com 
ação em face de um 
morador que instalou 
na sua vaga a tomada 
elétrica, de modo em 
que o juiz determinou 
que ele retirasse o car-
regamento em 30 dias. 
Neste caso, o juiz en-
tendeu que pelo fato 
de as vagas integrarem 
a área comum, o mo-
rador não tem direito 
a propriedade exclu-
siva sobre a vaga que 
instalou a tomada, pois 
ela está em uma região 
que pertence a todos os 
moradores.

Em outra recente 
decisão do Tribunal de 
Justiça do Estado de 
São Paulo, os desem-

bargadores entende-
ram que a instalação 
de tomada elétrica deve 
ser discutida em as-
sembleia, sendo que 
depende da aprovação 
de dois terços dos votos 
dos condôminos, con-
forme artigo 1.342, do 
Código Civil.

Por outro lado, exis-
te uma decisão no Tri-
bunal de Justiça do 
Estado do Rio Grande 
do Sul favorável a ins-
talação das tomadas 
elétricas, pois enten-
deram que os condomí-
nios devem se adaptar 
à realidade.

Como se observa, 
não há um consenso 
nos tribunais, de modo 
em que o mais indicado 
é que o condomínio 
leve a discussão para 
as assembleias e seja 
decidido por todos os 
moradores. Também é 
fundamental, ao com-
prar um imóvel, anali-
sar se o edifício possuí 
estação de carregamen-
to elétrico para que não 
enfrente tais problemas 
judiciais. E novas deci-
sões pelo Brasil devem 
consolidar, em breve, 
uma corrente, sobre a 
responsabilidade ou 
não do condomínio so-
bre tal demanda.

*Letícia Marques é 
advogada e sócia do 
escritório da Falchet e 
Marques Sociedade de 
Advogados

Dinheiro bom é 
dinheiro verde

Uma perspectiva 
sensitiva para o 

Judiciário em 2024

Carros elétricos em 
condomínios e o 

Judiciário

*
Por José Renato Nalini

*
Por Jonathan Hernandes Marcantonio

*
Por Letícia Marques
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Da Redação

O período de envio 
da documentação para 
as matrículas da primei-
ra chamada do Vestibu-
lar das Faculdades de 
Tecnologia do Estado 
(Fatecs) começou nes-
ta segunda (22) e vai 
até a quarta-feira (24). 
O upload dos arquivos 
deve ser feito no Siste-
ma Remoto de Matrí-
culas indicado na con-
vocação. O resultado da 
análise dos documentos 

apresentados ficará dis-
ponível a partir das 15 
horas, do dia 25.

As Fatecs disponibi-
lizam computador com 
acesso à internet para 
que a matrícula seja re-
alizada. Perderá o direi-
to à vaga quem não fizer 
o requerimento na data 
determinada ou deixar 
de apresentar os docu-
mentos exigidos.

Documentação
Para realizar a ma-

trícula, é necessário 

anexar, via upload, nos 
formatos PDF, JPEG ou 
PNG, os seguintes docu-
mentos:

Certificado de Con-
clusão do Ensino Médio 
ou equivalente;

Histórico Escolar 
completo do Ensino 
Médio ou equivalente;

Carteira de Identida-
de (RG) com foto, den-
tro da validade;

CPF ou documento 
de identidade contendo 
o número de CPF;

Uma foto 3X4 recen-

te, com fundo neutro;
Documento de qui-

tação com o serviço mi-
litar ou Certificado de 
Dispensa de Incorpora-
ção (CDI), para o candi-
dato brasileiro maior de 
18 anos, do sexo mascu-
lino.

Quem utilizou o Sis-
tema de Pontuação 
Acrescida pelo item es-
colaridade pública deve 
apresentar histórico es-
colar ou declaração es-
colar, comprovando que 
cursou integralmente o 

Ensino Médio ou Edu-
cação de Jovens e Adul-
tos (EJA) na rede públi-
ca municipal, estadual 
ou federal, com detalha-
mento das escolas onde 
estudou.

Fique atento
É de responsabilida-

de do candidato realizar 
o upload de todos os do-
cumentos no sistema de 
matrícula online, dentro 
do prazo estabelecido 
no cronograma.

A matrícula com uso 

de nome social pode-
rá ser feita no ato do 
requerimento, preen-
chendo esta opção no 
sistema.

Caso o requerente 
pretenda obter aprovei-
tamento de estudos em 
disciplinas já concluídas 
em outro curso supe-
rior, deve apresentar a 
documentação referente 
à carga horária, ementa 
e programa da discipli-
na cursada e histórico 
escolar da instituição de 
origem.

Matrículas da primeira chamada das Fatecs vão até 
quarta-feira

Nutrien em Campo 2024 já começou!

Renovias informa cronograma de obras

Inscrições para o Sisu são realizadas entre 
segunda-feira (22) e quinta-feira (25) 

Teve início nesta quar-
ta (17/1), o Tour 2024 
do Nutrien em Campo, 
promovido pela Nutrien 

Soluções Agrícolas, uma 
das maiores plataformas 
de soluções agrícolas 
do país. Produtores da 

região de Engenheiro 
Coelho, interior de SP, 
participaram do pri-
meiro encontro da nova 
edição que, até março, 
passará ainda por mais 
de 30 outras cidades 
nas principais regiões 
agrícolas dos estados 
onde a empresa atua.

O diretor Comercial 
da Nutrien, Estevan 
B e n t o ,  a d i a n t a  q u e 
serão dois meses de pro-
gramação intensa: “Cada 
um desses encontros 
que promovemos entre 
a nossa equipe técnica e 
os agricultores são opor-
tunidades muito ricas de 
troca de conhecimen-
to. Conversamos sobre 
mercado, apresentamos 
nossas inovações, tec-
nologias e serviços inte-
grados. Nosso objetivo é 
apoiar o agricultor a ob-
ter a cada dia melhores 
resultados”, conta.

Os encontros Nutrien 
em Campo são também 
vitrine para a apresen-
tação dos diferenciais 
e resultados do amplo 
portfólio de produtos e 
de serviços integrados 
oferecidos pelas empre-
sas vinculadas à Nutrien 
no Brasil e, principal-

mente, de como todas 
estas soluções podem 
apoiar o agricultor para 
que ele tome as melhores 
decisões ao longo da 
safra.

O s  p a r t i c i p a n t e s 
poderão, por exemp-
lo, saber mais sobre as 
soluções completas de 
manejo em alto desem-
penho das linhas Love-
land e UP Fertilizantes, 
sobre os produtos da 
Sementes Goiás, e sobre 
a qualidade, segurança 
e a praticidade do Trat-
amento de Sementes 
Industrial que se tornou 
importante diferencial 
da empresa. A grande 
novidade do ano fica 
por conta da tecnologia 
inovadora da platafor-
ma Nutrien Recomen-
da, aposta da empre-
sa em personalização 
da experiência,  com 
recomendações únicas 
para cada usuário, obti-
da a partir de ferramenta 
própria de inteligência 
de dados.

 
Experiência e Con-

exão
Nesta edição, o Nu-

trien em Campo contará 
com três formatos de 

eventos. Além do mod-
elo tradicional de Dia 
de Campo, com as vit-
rines tecnológicas em 
uma lavoura local, há 
também as edições do 
tipo Nutrien em Campo 
XP, que se estendem em 
programação realizada 
em um dos Centros de 
Experiências da marca, 
e há, ainda, o formato 
CXP, que inclui visita 
dos participantes à uma 
das fábricas próprias da 
empresa.

“Nosso objetivo é 
transformar os já con-
hecidos dias de campo 
em experiências mais 
completas de troca de 
conhecimento e de con-
exão com o produtor. A 
iniciativa segue mesma 
base do compromisso 
Nutrien, de entender as 
necessidades individuais 
de cada produtor, res-
peitando sua regionali-
dade e condição geográ-
fica para, assim, oferecer 
o melhor atendimento e 
orientações personaliza-
das e de máxima asser-
tividade”, conta Estevan 
Bento.

Segundo o líder de 
Agronomia Brasil da 
Nutrien, Lucas Sique-

ira, os Dias de Campo 
são também momentos 
aguardados e de grande 
alegria para as equipes 
da empresa. “Para nós, é 
imensamente gratifican-
te termos sempre casa 
cheia nos eventos Nu-
trien em Campo, porque 
é a concretização, a en-
trega ao produtor, dos 
resultados do trabalho 
de centenas de profis-
sionais que atuam desde 
o preparo das áreas e nas 
atividades de pesquisa e 
desenvolvimento até o 
suporte direto ao cliente 
no campo. É quando 
apresentamos aos agri-
cultores os resultados 
de todos os esforços que 
iniciamos safras antes, 
para oferecermos as 
melhores soluções para 
maior rentabilidade do 
seu negócio rural”.

Ainda em janeiro, o 
Nutrien em Campo tem 
paradas nas cidades de 
Angatuba/SP (22/1), 
Alfenas/MG (24/1), Pi-
lar do Sul/SP (30/1), 
Taquarituba/SP (31/1) e 
Piunhi/MG (31/1). Mais 
informações pelo tele-
fone e whatsapp Fale 
com a Nutrien:  (11) 
5400.0021

Da Redação

As equipes de conser-
vação da Renovias vão 
intensificar, esta semana, 
o cronograma de limpeza 
de drenagem superficial 
das plataformas exis-
tentes ao longo do trecho 
concedido. 

As atividades de lim-
peza devem se concen-
trar nas rodovias SP-340, 
SP-342 e SP-350, em tre-
chos que compreendem 

os municípios de Santo 
Antonio de Posse, Mogi 
Guaçu, Espírito Santo 
do Pinhal, Casa Branca, 
Itobi e São José do Rio 
Pardo.

Os serviços de limpeza 
de drenagem superfi-
cial de plataforma estão 
sendo priorizados para 
garantir o escoamento e 
a captação de água, espe-
cialmente neste período 
em que ocorrem, com 
frequência, os chamados 

temporais de verão.
A Concessionária re-

força aos clientes que re-
speitem a sinalização e os 
limites de velocidade ao 
passar pelos locais com 
serviços de manutenção, 
uma vez que operários 
estão nas imediações da 
pista.

Para evitar possíveis 
transtornos nos locais 
com restrições de tráfego, 
recomenda-se, sempre 
que possível, que pro-

gramem seus desloca-
mentos. As condições do 
trânsito estão disponíveis 
no site www.renovias.
com.br.

O Sistema de Aten-
dimento aos Usuários 
(SAU) da Renovias está 
à disposição dos motor-
istas, 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta li-
gar no 0800 055 9696 
ou usar um dos fones de 
emergência, implantados 
a cada quilômetro.

A Renovias destaca 
ainda que o cronograma 
de obras é dinâmico e 
poderá sofrer alterações. 

Em caso de condições 
climáticas desfavoráveis, 
os serviços serão repro-
gramados.

Começaram nesta se-
gunda-feira (22) as in-
scrições para o Sistema 
de Seleção Unificada 
(Sisu), que seleciona 
estudantes para vagas 
ofertadas por institu-
ições públicas de ensino 
superior. A inscrição é 
gratuita e feita exclusiv-

amente pela internet. O 
prazo segue até a próxi-
ma quinta-feira (25).

Podem se inscrever 
todos os estudantes que 
participaram da edição 
mais recente do Exame 
Nacional do Ensino Mé-
dio (Enem), obtiveram 
nota maior do que zero 
na prova de redação e 

não declararam estar na 
condição de treineiro ao 
se inscrever.

Nota
O sistema eletrônico 

– gerido pelo Ministério 
da Educação – utiliza a 
média da nota do Enem 
até o limite da oferta 
de vagas, por curso e 

modalidade de concor-
rência, de acordo com as 
escolhas dos candidatos 
inscritos e o perfil socio-
econômico.

As vagas são distribuí-
das conforme determi-
na a Lei de Cotas e de 
acordo com políticas e 
ações afirmativas adota-
das pelas universidades, 

como vagas reservadas e 
aplicação de bônus sobre 
a nota do candidato que 
atenda o perfil indicado 
pela instituição.

Os resultados da pri-
meira chamada do Sisu 
devem ser divulgados 
no dia 30 de janeiro de 
2024 e as matrículas 
acontecem do dia 1º ao 

dia 7 de fevereiro. En-
tre 30 de janeiro e 7 de 
fevereiro, estudantes 
não selecionados devem 
manifestar interesse em 
participar da lista de 
espera.

Fonte: Agência Brasil
Foto Ilustrativa Pex-

els
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Enfermeiros da Rede Básica participam de 
qualificação sobre tratamento de pé diabético

Prefeitura de Pedreira está realizando a ação 
‘Operação Limpeza’ para melhorias nos bairros

Prefeitura anuncia audiência 
pública sobre Plano 

Municipal de Saneamento 
Básico

De Itapira

Os enfermeiros da 
Rede Básica de Saúde 
estão participando de 
uma qualificação para 
o cuidado às pessoas 
com Doenças Crônicas 
Não Transmissíveis fo-
calizadas na prevenção 
e cuidados do pé dia-
bético.

Os encontros ocor-

rem de forma hibrida 
e totalizam 120 horas. 
As reuniões presenciais 
são realizados na sede 
do DRS (Departamentos 
Regionais de Saúde) XIV 
de São João da Boa Vista 
e também na cidade de 
Casa Branca.

Pé diabético é um 
termo que engloba as 
doenças e as alterações 
que frequentemente sur-

gem nos pés dos por-
tadores de Diabetes. O 
problema surge em até 
1/3 dos pacientes di-
abéticos e se não for 
reconhecido e tratado a 
tempo, pode evoluir para 
complicações graves. 

“É uma atualização 
muito importante para 
que possamos sempre 
oferecer as melhores ori-
entações e tratamentos 

aos nossos pacientes”, 
destacou a Diretora da 
Rede Básica de Saúde, 
Deise Cega Fernandes. 

São estratégias para 
prevenir complicações 
do diabetes, incluindo as 
úlceras nos pés: o con-
trole da glicemia, dieta 
saudável e equilibrada, 
a prática regular de ex-
ercícios físicos e a adesão 
correta ao tratamento.

De Pedreira

As Secretarias Mu-
n i c i p a i s  d e  S a ú d e , 
Serviços Urbanos, Meio 
Ambiente, Obras e Vias 
Públicas,  Turismo e 
Mobilidade Urbana de 
Pedreira, atendendo de-
terminação do Prefeito 
Fábio Polidoro, estão 
realizando a “Operação 
Limpeza” nos bairros 
Jardim Santa Clara, Al-
tos de Santa Clara e 
Jardim Alzira.

As  ações,  que in-
cluem roçagem, poda 
de árvores, cata-bagul-
ho, reciclagem, pintura 
de guias, sinalização 
de trânsito, tapa-bu-
racos e campanha de 
conscientização contra 
a Dengue, visam pro-
mover a limpeza e a 
organização dos bair-
ros, contribuindo para 
a prevenção de doenças, 
melhorando a qualidade 
de vida dos moradores 
e proporcionando um 

ambiente mais seguro 
e agradável. “A colab-
oração dos munícipes 
é essencial, colocando 
móveis velhos e outros 
itens nas calçadas para 
coleta, participando da 
reciclagem e recebendo 
os agentes de saúde en-
volvidos no combate ao 
mosquito da Dengue”, 
enfatiza o Prefeito Fábio 
Polidoro. 

A part ir  da quin-
ta-feira, 18 de janeiro, a 
“Operação Limpeza” se 

concentrará no Jardim 
Triunfo 79 e no Jardim 
Marajoara; o objetivo é 
atender todos os bairros 
da cidade, organizando 
os serviços por região. 
A programação para 
os próximos dias inclui 
os bairros Jardim An-
drade, Santa Rosa, San-
to Antônio, Conjunto 
Habitacional Oswaldo 
Teixeira de Magalhães, 
Barbim - Estância Santa 
Rita, Altos de Sant’Ana 
e Santa Edwiges.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira e o Serviço de 
Água e Esgoto (Saean) 
convidam a população 
a participar da Audiên-
cia Pública destinada à 
aprovação do Plano Mu-
nicipal de Saneamento 
Básico (PMSB). 

A audiência acontece 
no dia 29 de janeiro, 
uma segunda-feira, com 
início às 18h30, no Salão 
Nobre da Câmara Mu-

nicipal, situado à Rua 
dos Expedicionários, n.º 
467, Centro.

O documento foi elab-
orado por especialistas 
da prefeitura, Saean e 
consultores técnicos, e 
propõe ?a Política de 
Saneamento Básico de 
Artur Nogueira, para 
os próximos 20 (vinte) 
anos.

PLANO PREVISTO 
POR LEI

O PMSB foi elabora-

do com base nas dire-
trizes definidas pela Lei 
Federal 11.445/2007, 
seguindo o contexto do 
novo marco legal de sa-
neamento básico - san-
cionado pela Lei Federal 
14.026/20.

Ele apresenta o di-
agnóstico da situação 
atual do município e o 
prognóstico com os ob-
jetivos e metas a serem 
alcançados a curto, mé-
dio e longo prazos, que 
devem ser periodica-

mente revisados.
O plano também con-

ta com a participação do 

Grupo Executivo Local, 
e serve para a elabo-
ração da política pública 

do setor e o monitora-
mento dos resultados 
alcançados.

Vereadores de Amparo recebem diretoria do Consórcio 
Cemmil para esclarecimentos

De Amparo 

Com o interesse do 
município de Amparo 
em aderir ao Consórcio 
Intermunicipal Cemmil 
para o Desenvolvimento 
Sustentável, uma reunião 
foi realizada na tarde de 
17 de janeiro, na Câmara 
Municipal.

Na presença do pre-
feito Carlos Alberto Mar-
tins e do superintendente 
do Cemmil, Ivair Biazotto, 
foram esclarecidas dúvi-
das e apresentados os 
serviços que são presta-

dos pelo consórcio. “É 
uma complementação da 
administração pública na 
zeladoria da cidade, nos 
cuidados urbanísticos. 
Eles contratam a mão de 
obra que precisamos”, 
resumiu o prefeito.

Para que a adesão 
seja autorizada, está em 
tramitação o Projeto de 
Lei  nº 01/2024 onde são 
detalhadas as condições 
administrativas. O su-
perintendente Ivair citou 
a redução de custos para 
os cofres municipais, a 
ampliação da capacidade 

de atuação e a melhoria 
na qualidade dos serviços 
públicos. “São 22 anos 
em que facilitamos os 
trabalhos dos municípios 
consorciados. E, nesse 
trabalho conjunto, valo-
rizamos e fortalecemos a 
região, agregando valores 
regionais”, declarou.

Atualmente, integram 
o Cemmil as cidades de 
Leme, Mogi Guaçu, Mogi 
Mirim, Aguaí, São José 
do Rio Pardo, Vargem 
Grande do Sul, Mococa, 
Espírito Santo do Pinhal e 
Santo Antônio do Jardim.

Para o município de 
Amparo, os custos men-
sais serão em torno de R$ 
7 mil a título de rateio, e 
o município terá à dis-
posição a contratação de 
diferentes profissionais 
para conservação de estra-
das, pedreiros, jardinei-
ros, guardas patrimoniais, 
agentes administrativos 
e também ampliação de 
projetos como a regional-
ização das vendas agríco-
las, por meio de uma Selo 
de Inspeção Municipal 
do Cemmil ao produtores 
locais.
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Tribunal de contas classifica gestão de Jaguariúna 
eficiente e entre as melhores do Estado

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna integra um sele-

to grupo de municípios 
paulistas que têm gestões 
efetivamente eficientes, se-
gundo a fiscalização do Tri-

bunal de Contas do Estado 
de São Paulo (TCE-SP). 
Em 2023, a cidade mel-
horou sua nota no Índice 
de Efetividade da Gestão 
Municipal (IEG-M) do 
TCE-SP, passando de C+ 
(em fase de adequação) 
para B (efetiva).

Apenas 52 dos 644 mu-
nicípios do Estado (8%) 
conseguiram receber essa 
nota, a melhor obtida, uma 
vez que nenhum município 
conseguiu as notas B+ 
(muito efetiva) e A (alta-
mente efetiva). Outras 223 
cidades obtiveram nota 
C+ e 369 foram avaliadas 
com nota C (baixo nível de 
adequação).

Com foco em infraestru-

tura e processos, o IEG-M 
avalia a eficiência das 
políticas públicas em sete 
setores da administração: 
saúde, planejamento, 
educação, gestão fiscal, 
proteção aos cidadãos 
(Defesa Civil), meio am-
biente e governança em 
tecnologia da informação.

Segundo o TCE-SP, o 
índice “oferece elemen-
tos que subsidiam a ação 
fiscalizatória do controle 
externo e da sociedade”. 
“Os resultados obtidos 
também produzem in-
formações que têm sido 
utilizadas por prefeitos e 
vereadores na correção 
de rumos, reavaliação de 
prioridades e consolidação 

do planejamento dos mu-
nicípios”, diz o Tribunal de 
Contas, principal órgão de 
fiscalização dos municípios 
no Estado.

CONTAS
A atual gestão da Pre-

feitura de Jaguariúna tam-
bém obteve a aprovação de 
todas as contas julgadas até 
o momento pelo TCE-SP. 
O órgão julgou e aprovou 
as contas de 2017, 2018, 
2019, 2020 e 2021.

Segundo a Secretaria 
de Administração e Fi-
nanças de Jaguariúna, “a 
elevação da nota no IEG-M 
e a aprovação de todas as 
contas da Prefeitura ates-
tam as boas práticas de ad-

ministração e gestão fiscal 
adotadas na gestão, o que 
reflete em bons serviços 
para a população, com 
transparência, responsabi-
lidade e defesa do interesse 
público”.

A Prefeitura de Jag-
uariúna também obteve, 
em 2020 e 2021, a nota 
máxima no índice CA-
PAG do Tesouro Nacional, 
do governo federal, que 
avalia diversos aspectos 
das finanças públicas e a 
capacidade de pagamento 
dos estados e municípios 
de todo o País.

Confira as notas dos 
municípios no I-EGM no 
site: www.tce.sp.gov.br/
iegm.

Prefeitura de Amparo investe em capacitação para 
aperfeiçoamento dos profissionais antes da volta às aulas

Defesa Civil de Itapira recebe Kit Operação 
Chuvas de Verão de órgão Estadual

Prefeitura orienta população sobre inclusão da vacina contra 
Covid no calendário nacional de imunização

De Amparo

A Prefeitura de Ampa-
ro, por meio da Secretaria 
Municipal de Educação, 
reforça seu comprom-
isso com a qualidade 
do atendimento esco-
lar. Nos dias 18 e 19 de 
janeiro, educadoras de 
creche, servidoras re-
sponsáveis pela limpeza 
e equipe da merenda es-
colar realizaram uma ca-
pacitação para fortalecer 
ainda mais os serviços 
prestados aos alunos.

No dia 18, os profis-
sionais da limpeza par-
ticiparam do curso so-
bre procedimentos de 
trabalho, diretrizes de 
segurança para evitar ac-

identes e contaminações, 
além de orientações in-
ternas em conformi-
dade com as normas do 
Ministério do Trabalho 
e da Vigilância Sanitária. 
Especialistas em fiscal-
ização sanitária, engen-
haria de segurança do 
trabalho e técnicos de 
segurança do trabalho 
foram mobilizados para 
ministrar o curso, garan-
tindo uma abordagem 
completa e especializada.

Já os educadores de 
creche contaram com a 
formação da supervisão 
pedagógica com enfo-
que na rotina diária da 
creche e no acolhimento 
das crianças e famílias, 
e também, no dia 19, 

com palestras ministra-
das pelos profissionais 
da Secretaria Munic-
ipal de Saúde com as 
temáticas: Crescimento 
e desenvolvimento infan-
til, Doenças da primeira 
infância, Calendário vaci-
nal, Espaço e organização 
e higiene do ambiente da 
creche, Violência contra 
as crianças, sinais, sin-
tomas e abordagens e 
Alimentação Saudável.

As servidoras da pre-
feitura que trabalham 
nas cozinhas das uni-
dades escolares munici-
pais também receberão 
curso de capacitação an-
tes da volta às aulas. A 
capacitação iniciou no 
dia 19 de janeiro com 

a 1ª turma recebendo 
a formação ministra-
da Secretária Adjunta 
da Educação Cristiane 
Louize Stocco e pelas 
nutricionistas do Depar-
tamento de Alimentação 
Escolar Jessica Chiovatto 
da Silva e Leniza Antunes 
Gotardi sobre Boas Práti-
cas de Manipulação de 
Alimentos.

As servidoras também 
foram capacitadas pelos 
técnicos de segurança do 
trabalho Tiago Ferreira 
Nunes, Elaine Cristina 
Sibinel e do coordenador 
do SESMT Claudio Dalri 
com abordagem em se-
gurança e medicina do 
trabalho. As demais tur-
mas foram organizadas 

para participar do trein-
amento que está previsto 
para acontecer nos dias 
19 e 26 de janeiro e 02 de 

fevereiro de acordo com 
o cronograma elaborado 
pelo Departamento de 
Alimentação Escolar.

De Itapira

A Defesa Civil de Ita-
pira recebeu um impor-
tante reforço da Defesa 
Civil do Estado de São 
Paulo para enfrentar os 
desafios da temporada 
de chuvas. Um kit opera-
cional composto por di-
versos equipamentos foi 
entregue para fortalecer 
as ações preventivas e de 
resposta do município 

diante de situações ad-
versas.

Os itens do Kit Oper-
ação Chuvas de Verão in-
cluem 6 Coletes, 6 Bonés, 
6 pares de Luva de Raspa, 
6 pares de Bota PVC, 6 
Capas de chuva, 5 Fitas de 
isolamento, 2 Jardineiras 
com bota, 2 Pluviômetros 
Manual e 1 Lona Plástica 
(rolo 6x100m).

“Mais uma vez agrade-
cemos à Defesa Civil do 

Estado pelo apoio ao mu-
nicípio. Estamos sempre 
em contato com o órgão 
estadual para nos anteci-
parmos em caso de pre-
visões de chuvas fortes 
e essa é uma parceria 
muito importante para 
garantir um bom aten-
dimento aos cidadãos”, 
disse o coordenador da 
Defesa Civil de Itapira, 
Ronaldo Ramos da Silva.

Os coletes, bonés, ca-

pas de chuva, luvas, botas 
PVC e jardineiras con-
tribuem para a segurança 
individual dos agentes. 
A fita de isolamento e o 
pluviômetro manual são 
ferramentas fundamen-
tais para a realização de 
medidas preventivas e 
de monitoramento. Já a 
lona plástica é utilizada 
para a proteção de áreas 
vulneráveis e a mitigação 
de danos.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Vigilância em Saúde 
(VISA), orienta a popu-
lação sobre as mudanças 
do calendário nacional de 
imunização anunciadas 
pelo Ministério da Saúde.

A  v a c i n a  c o n t r a 
Covid-19 passou a inte-
grar o calendário infan-
til, destinado à crianças 
com idade entre 6 meses 
e 4 anos, 11 meses e 29 
dias. Além disso, novos 

protocolos foram esta-
belecidos para os grupos 
prioritários.

De acordo com Milena 
Sia Perin, a responsável 
técnica da equipe de en-
fermagem da VISA, a 
indicação é que os grupos 
prioritários recebam a 
dose bivalente da Pfizer 
de forma anual ou a cada 
seis meses, dependendo 
do grupo.

É importante ressal-
tar que as vacinas con-
tra Covid-19 estão dis-
poníveis na UBS Espaço 

Mãe e Filho, sob livre 
demanda, para os grupos 
mencionados acima.

G R U P O S  P R I -
ORITÁRIOS E INTER-
VALO ENTRE DOSES

Segundo o Ministério 
da Saúde, as pessoas de 
60 anos ou mais; as imu-
nocomprometidas; e as 
gestantes e puérperas 
devem tomar a dose bi-
valente da Pfizer a cada 
seis meses.

Os outros grupos pri-
oritários devem receber 

o imunizante uma vez ao 
ano. São eles: pessoas vi-
vendo em instituições de 
longa permanência; indí-
genas; ribeirinhos; qui-
lombolas; trabalhadores 
da saúde; pessoas com 
deficiência permanen-
te;  pessoas com co-
morbidades; pessoas 
privadas de liberdade; 
funcionários do sistema 
de privação de liberdade; 
adolescentes e jovens 
cumprindo medidas so-
cioeducativas; pessoas 
em situação de rua.
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Arrancada da Saúde: Holambra promove ação para 
zerar fila de espera por exames e procedimentos 

médicos a partir do dia 29
De Holambra

A Prefeitura de Hol-
ambra promove a partir 
de segunda-feira, dia 29 
de janeiro, a segunda 
edição da Arrancada da 
Saúde - mutirão volta-
do, esse ano, ao atendi-
mento da demanda de 
exames, procedimentos 
dermatológicos e cirurg-
ias oftalmológicas.

Moradores que pos-

suam pedido de tomogra-
fia computadorizada, 
ressonância magnética, 
ultrassonografia, densi-
tometria óssea, eletro-
neuromiografia ou que 
aguardam a realização 
de cirurgias oftalmológi-
cas e dermatológicas 
de baixa complexidade 
serão procurados pelo 
Setor de Regulação para 
o agendamento dos pro-
cedimentos. Para isso, 

é necessário que os pa-
cientes mantenham o 
cadastro junto à unidade 
de saúde do bairro atu-
alizado.

“A iniciativa irá zerar 
a fila e reduzir o tempo 
de espera para estes pro-
cedimentos, garantindo 
agilidade ao diagnóstico, 
acompanhamento ade-
quado e mais saúde aos 
pacientes”, explicou o 
prefeito da cidade, Fer-

nando Capato.
De acordo com o dire-

tor municipal de Saúde, 
Valmir Marcelo Iglecias, 
a ação irá ocorrer em 
unidades de referência 
da região e em serviços 
consorciados e já habil-
itados pelo Cismetro. 
Para a utilização da as-
sistência ambulatorial 
de saúde do município 
é necessário apresentar 
o Cartão Cidadão ativo.

Guardas municipais de Holambra se capacitam 
para reforçar segurança com Curso Tático de Moto 

Patrulhamento 

Da Redação

Os membros da Guar-
da Civil Municipal (GCM) 
de Holambra estão in-
vestindo em sua capac-
itação para oferecer um 
serviço de segurança ain-

da mais eficiente à comu-
nidade local. Iniciando 
o VIII Curso Tático de 
Moto Patrulhamento na 
cidade de Campinas, os 
Guardas Municipais da 
equipe de Grupo de Apoio 
com Motocicletas (GAM) 

estão embarcando em um 
treinamento intensivo de 
11 dias.

A busca constante por 
aprimoramento e qual-
ificação faz parte da fi-
losofia da equipe GAM, 
que visa aprimorar suas 
habilidades para mel-
hor atender e proteger a 
população holambrense. 
O curso abrange uma 
variedade de aspectos 
essenciais para a atu-
ação eficaz em moto pa-
trulhamento, incluindo 
técnicas avançadas de 
condução de motocicle-

tas, capacitação tática de 
abordagem e estratégias 
especializadas de patrul-
hamento.

Durante os 11 dias de 
treinamento, os guardas 
municipais terão a opor-
tunidade de aprimorar 
suas habilidades de con-
dução de motocicletas 
em diferentes cenários 
urbanos e suburbanos. 
O curso visa fornecer 
uma compreensão apro-
fundada das nuances da 
condução em ambientes 
desafiadores, preparando 
os participantes para re-

sponder eficientemente a 
situações de emergência.

Além das habilidades 
de condução, o curso tam-
bém se concentra em ca-
pacitação tática de abord-
agem, ensinando técnicas 
avançadas para lidar com 
diversas situações. Os 
Guardas Municipais re-
ceberão instrução sobre 
como abordar suspeitos, 
gerenciar confrontos e 
implementar estratégias 
de patrulhamento efica-
zes para garantir a segu-
rança pública.

A iniciativa do VIII 

Curso Tático de Moto 
Patrulhamento reflete 
o comprometimento da 
equipe GAM de Holam-
bra em garantir a segu-
rança e o bem-estar da 
comunidade local.

A Guarda Civil Munici-
pal de Holambra reafirma 
seu compromisso com a 
segurança da população 
e continuará a investir em 
programas de capacitação 
para manter seus mem-
bros atualizados e prepa-
rados para lidar com as 
demandas dinâmicas da 
segurança pública.
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Forças de segurança de Mogi Guaçu realizam ação 
conjunta em combate ao crime 

De Mogi guaçu 

Nesta quinta-feira, 19 
de janeiro, forças de segu-
rança de Mogi Guaçu re-
alizaram operação conjun-
ta de averiguação em 17 es-
tabelecimentos comerciais 
que vendem e consertam 
motocicletas na cidade. 
A ação foi executada pela 
Guarda Civil Municipal 
(GCM) juntamente com 

a Polícia Civil e a Polícia 
Militar (PM).  

Durante o trabalho, 17 
mandados de prisão foram 
cumpridos, duas motoci-
cletas foram apreendidas e 
encaminhadas para perícia 
e outros dois indivíduos 
com mandados de prisão 
em aberto foram detidos, 
reafirmando a eficácia da 
ação. 

O secretário municipal 

de Segurança, Élzio Ro-
mualdo, contou que o tra-
balho faz parte do esforço 
contínuo dos órgãos de 
segurança de Mogi Guaçu 
para combater atividades 
ilegais relacionadas a 
veículos na região. “Este 
sucesso operacional é um 
testemunho da importân-
cia da integração entre as 
diferentes forças de segu-
rança. A colaboração entre 

a Guarda Civil, a Polícia 
Civil e a Polícia Militar 
mostra não apenas força, 
mas também a eficiência 
que pode ser alcançada 
quando unimos esforços”, 
disse. “Vamos nos empen-
har para que operações 
como esta, que demandam 
planejamento e preparo, 
e se repitam com mais 
frequência, fortalecendo a 
proteção ao cidadão”.

Prefeitura vai realizar obra antienchente na 
Santa Cruz 

Avenida Brasil recebe 715 metros lineares de novo 
recapeamento asfáltico 

Inscrições para programa de subsídio do transporte 
estudantil começam nesta semana 

De Mogi Mirim

O prefeito Paulo Silva 
assinou na manhã desta 
sexta-feira (19), a ordem 
de serviço que autori-
za o início das obras de 
combate a enchente no 
bairro da Santa Cruz, 
com a implantação de 
galeria de águas pluviais 
e o consequente recapea-
mento asfáltico das vias. 
Os serviços serão realiza-
dos pela empresa Constel 
Construtora e Pavimen-
tação, num investimento 
de R$ 557.783,44. Os 
recursos para essa obra 
virão de financiamento 

contratado pela Prefeitu-
ra junto à Caixa Econômi-
ca Federal por meio do 
Finisa (Financiamento à 
Infraestrutura e ao San-
eamento).

Pelo projeto elaborado 
pela Secretaria de Obras e 
Habitação Popular, serão 
338 metros de extensão 
de tubulação, sendo a 
maior parte de 1.000 
milímetros de diâmetro 
– no restante, há tubos 
de 400 mm e de 500 mm. 
A galeria começa pela 
Rua dos Expedicionário 
e seguirá pela rua Ana 
de Gama e Silva até o 
Córrego Santo Antônio, 

na avenida Brasil. Vale 
ressaltar que após a a 
execução da rede de água 
pluvial, a empresa fará o 
recapeamento asfáltico 
das duas vias. 

Ao abrir o ato de as-
sinatura da ordem de 
serviço, realizado no ga-
binete, Paulo Silva disse 
que a obra irá resolver um 
problema crônico de alag-
amentos na Rua dos Ex-
pedicionários. “Um prob-
lema antigo que causa 
graves transtornos para 
os moradores., com mui-
tos prejuízos. Estamos 
atendendo um pedido da 
Câmara Municipal e dos 

moradores”, destacou.
Presente no ato, o 

secretário de Obras e 
Habitação Popular, Paulo 
Roberto Tristão, disse que 
o bairro da Santa Cruz já 
conta com uma galeria na 
rua Maria Bonatti Bor-
dignon, mas que ela não 
comporta a captação do 
volume de água que es-
coa pelo local. “Com essa 
nova galeria, estamos 
solucionando o proble-
ma de alagamentos na 
região da Santa Cruz. E já 
estamos trabalhando em 
outros pontos críticos da 
cidade”, frisou.

No ato de assinatura 

da ordem de serviço, tam-
bém estiverem presentes 
o secretário de Governo 

Massao Hito, vereadores, 
assessores e moradores 
da região da Santa Cruz. 

De Mogi Guaçu 

A Prefeitura retomou 
o recapeamento asfálti-
co da Avenida Brasil. O 
serviço será executado 
nos dois lados da via 
entre a rotatória do Jar-
dim Serra Dourada até 
o cruzamento da Rua 
Virgilimo Maria da Sil-
va. Dentro deste trecho 
a avenida irá receber 
715,17 metros lineares de 
nova malha viária.  

Na mesma região tam-
bém será contempla-
da a Rua José Vicente 
Maciel, que irá receber 
55,75 metros lineares 
de novo asfalto a partir 
do cruzamento desta 
via com a Avenida Bra-
sil até a Rua Filomena 
Calmazini. Além disso, o 
serviço será feito nas em-
bocaduras da Rua Maria 
Figueiredo das Neves e 
Rua Leontina Zambaldi 
Mariano.  

Este pacote de melho-
rias para a mobilidade 
urbana de Mogi Guaçu 
já beneficiou a Rua Fran-
cisco de Arruda, na Vila 
Júlia, a primeira a rece-
ber novo asfalto em 417 
metros lineares de sua 
extensão. O trabalho faz 
parte de pacote por meio 
de convênio com o Banco 
do Brasil, que levará mel-
horias para quatro ruas e 
avenidas da cidade.  

Depois, o trabalho 

será executado na Aveni-
da Honório Orlando 
Martini, no Jardim Novo 
Horizonte, na Zona Les-
te. Após o recape, trecho 
do canteiro central des-
ta via entre a Rua José 
Leme de Oliveira e a Rua 
Amélia Armani de Olivei-
ra será contemplado com 
nova infraestrutura de 
pavimentação asfáltica, 
de guias e sarjetas, além 
de estacionamento em 
45 graus. 

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sec-
retaria de Educação, 
abriu na segunda-feira 
(22), o prazo para os es-
tudantes do ensino mé-
dio/técnico profissional-
izantes, e dos cursos de 
tecnólogo, de graduação 
e de pós-graduação, pro-
tocolarem o formulário 
de cadastramento, acom-
panhado da documen-
tação necessária, ref-
erente ao processo de 
análise socioeconômica 
para concessão do subsí-
dio ao transporte para o 
exercício de 2024. Para 
os cursos que se iniciam 
neste primeiro semestre, 
o prazo expira no dia 8 
de março. Para os estu-
dantes que iniciarão o 

curso no segundo seme-
stre, o protocolo deve ser 
feito no período de 1º de 
julho a 2 de agosto.

Os valores do subsí-
dio variam de acordo 
com a renda familiar 
do estudante, com base 
no salário mínimo (R$ 
1.412,00): 25% do custo 
do transporte de cada so-
licitante (para renda en-
tre um salário mínimo e 
meio e dois salários); 50% 
(entre um salário-mín-
imo a um salário-mín-
imo e meio); 75% (en-
tre meio salário-mínimo 
e um salário-mínimo); 
e 100% (abaixo de um 
meio salário-mínimo). 
Em média, cerca de 200 
alunos que frequentam 
os bancos escolares em 
Campinas, Jaguariúna, 
Araras, Limeira, Espírito 

Santo do Pinhal, São João 
da Boa Vista e Itapira são 
beneficiados.

Para a concessão do 
subsídio universitário de 
2024, o estudante possui 
três opções para abertura 
de processo. Uma delas é 
digitalizar os documentos 
em formato PDF, salvar 
separadamente, e enviar 
para o e-mail protocolo@
edu.mogimirim.sp.gov.br 
.O processo será aberto 
e o comprovante será 
enviado como resposta 
ao e-mail de quem so-
licitou. O universitário 
ainda pode levar os ar-
quivos digitalizados e 
salvos separadamente em 
formato PDF, em dispos-
itivo móvel, até o setor de 
protocolo na Secretaria 
de Educação, à rodovia 
Nagib Chaib, 550, Morro 

Vermelho, de segunda a 
sexta-feira, das 8h00 às 
16h00, e aguardar aber-
tura do processo. 

Por fim, comparecer 
ao setor de protocolo na 
Secretaria de Educação 
com todos os documentos 
de forma física e aguardar 
a digitalização e abertura 
do processo. Todas as 
informações referentes 
ao programa de subsídio 
para o exercício de 2024, 
como a relação dos doc-
umentos necessários, e 
os enquadramentos dos 
estudantes com base na 
renda, podem ser encon-
tradas no Jornal Oficial 
do Município, por meio 
do link https://www.
mogimirim.sp.gov.br/
uploads/jornal/26748/
CwM7vgUKzHp7tiNmU-
oOIz3hRWj39FvbJ.pdf . 
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Prefeitura de Artur Nogueira libera carnês do IPTU 
2024 de forma online

Ruas no entorno da Lagoa do Sesi começam a ser 
preparadas para receber infraestrutura completa 

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira informa que a 
versão on-line dos carnês 
do IPTU 2024 já está di-
sponível para impressão. 
O acesso pode ser feito 
pelo site oficial da Pre-
feitura:

https://arturnoguei-
ramun.presconinfor-
matica.com.br/segunda-
ViaIPTU.jsf?faces-redi-
rect-true.

A via física do carnê 
será entregue pelos Cor-
reios, no endereço de en-
trega cadastrado, a partir 
do dia 1º de fevereiro. 
Ao todo, 20.400 mil car-
nês foram emitidos. “No 
entanto, o morador que 
quiser antecipar o pag-

amento já pode acessar 
o carnê pelo site, não 
precisa esperar pelos Cor-
reios”, informou o setor 
de Cadastro Urbano.

O QUE INFORMAR 
NO SITE?

Na hora do acesso, o 
munícipe deve informar 
a inscrição municipal do 
imóvel no campo indica-
do. O pagamento poderá 
ser realizado em qualquer 
agência da rede bancária, 
lotérica ou internet. Não 
haverá serviço de rece-
bimento dos tributos no 
caixa da Prefeitura.

Para o acesso, a Prefei-
tura recomenda o uso do 
navegador Mozila Fire-
fox.

PAGAMENTO COM 
DESCONTO

O pagamento pode 
ser feito em 10 parcelas, 
ou total (cota única) com 
10% de desconto. A cota 
única tem vencimento em 
10 de março de 2024.

Para quem optar por 
pagar parcelado, a 1ª 
parcela também vence 
em 10 de março; e as de-
mais parcelas todo dia 10 
dos meses seguintes - até 
dezembro.

De acordo com a Ad-
ministração Municipal, 
no carnê de IPTU predial 
é cobrada também a Taxa 
de Lixo (TL). Já no carnê 
de IPTU dos terrenos, é 
cobrada, além do IPTU, 
somente a Contribuição 
de Iluminação Pública 

(CIP).
O pagamento em par-

cela única ou parcelado 
quita tanto o IPTU quan-
to as Taxas.

IMPORTÂNCIA DO 
IPTU

A Administração res-
salta que a arrecadação 
do IPTU serve, princi-
palmente, para compor 
a receita tributária do 
município, sendo um dos 
principais impostos que 
garantem a arrecadação 
da Prefeitura e o finan-
ciamento dos serviços 
públicos. Com isso, dos 
40% do valor arrecadado, 
é vinculado no mínimo 
15% para a Saúde e 25% 
para a Educação, obriga-
toriamente.

 De Mogi Guaçu

A Prefeitura avançou 
mais uma etapa nas 
obras de infraestrutura 
para instalação de novo 
pavimento asfáltico no 
entorno da Lagoa do 
Sesi, no Jardim Veneza. 
Nesta sexta-feira, 19 de 
janeiro, trecho da Rua 
Antônio Carlos Fran-
co de Campos recebeu 
os serviços de impri-
mação asfáltica, enquan-
to na Rua Tarquinio dos 

Santos foi executado o 
serviço de colocação do 
forro da base asfáltica 
com a cobertura de bica 
corrida (pedra 1 + pó de 
pedra).  

A imprimação asfálti-
ca na Rua Antônio Car-
los Franco de Campos 
é o trabalho de pintura 
da base ligante e im-
permeabilizante para 
que, na sequência, ela 
possa receber o asfalto a 
base de CBUQ (Concre-
to Betuminoso Usinado 

a Quente). A implan-
tação de novo pavimento 
asfáltico será feita em 
207,80 metros lineares 
da rua até o cruzamento 
com a Rua Amélia Bel-
lini. Nesta via já foram 
feitos a instalação de 
guias e sarjetas e a con-
strução do ramal de ga-
leria com duas bocas de 
lobo para escoamento de 
águas pluviais.  

Depois, a imprimação 
asfáltica será realizada 
em 303,27 metros lin-

eares da Rua Tarquinio 
dos Santos. Também 
será contemplada a Rua 
Severino Brunelli com 
48,91 metros lineares 
de novo asfaltamento. 
Estas duas ruas também 
já ganharam a instalação 
de guias e sarjetas.  

O prefeito Rodrigo 
Falsetti lembrou que os 
moradores do Jardim 
Veneza aguardavam por 
essas obras de infraestru-
tura há muito tempo e, 
por isso, tem trabalhado 

para melhorar a quali-
dade de vida de toda a 
população. “Nosso prin-
cipal objetivo é atender 
sempre antigas reivin-
dicações dos guaçuanos, 
além de proporcionar 
mais condições de mobi-
lidade urbana, segurança 
e qualidade de vida para 
todos”, comentou. 

Ele destacou também 
que a Prefeitura continua 
executando o maior pro-
grama de recapeamento 
asfáltico de Mogi Guaçu. 

“São 126 vias entre ruas e 
avenidas com novo asfal-
to nos últimos três anos”, 
comentou.    

A nova infraestrutura 
de pavimentação asfálti-
ca no entorno da Lagoa 
do SESI é realizada com 
apoio do Governo do Es-
tado. O valor do convênio 
foi conquistado através 
de emenda parlamen-
tar do deputado federal 
Carlos Sampaio, com in-
termediação do vereador 
Natalino Tony Silva. 


